
 

CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 
ATA DA 242 ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 

TÉCNICA PERMANENTE GESTÃO COMPARTILHADA 

ESTADO/MUNICIPIOS. 

Aos vinte dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, realizou-se a 242ª Reunião Ordinária da Câmara 1 

Técnica Permanente Gestão Compartilhada Estado/Municípios, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, 2 

através de videoconferência, com início às 14h e com a presença dos seguintes Representantes: Sra. Adelaide 3 

Ramos representante do Comitê de Bacias Hidrográficas(CBH); Sra. Marion Heinrich representante da 4 

FAMURS; Sra. Paula Hofmeister representante da FARSUL; Sra Fabiani Vitt representante da FEPAM; Sr. 5 

Presidente Tiago Pereira representante da FIERGS; Sr. Valdomiro Hass representante da Secretaria da 6 

Agricultura, Pecuária, Produção sustentável e irrigação(SEAPI); Sr. Robinson Garcia representante da 7 

Secretaria de Segurança Pública(SSP);  Sr. Miguel Medina representante da Secretaria de Obras Públicas 8 

(SOP) Sra. Marcia Eidt representante da Sociedade de Engenharia(SERGS). Constando a existência de 9 

quórum, Sr, Presidente deu início a reunião as 14h05m. Passou-se para o 1º item de pauta: Aprovação da 10 

ata 95ª e 96ª Extraordinária e da Ata 238ª, 239ª, 240ª e 241ª Ordinária de GCEM – Sr. Tiago 11 

Pereira/FIERGS – Presidente Coloca em apreciação as atas das 95ª e 96ª Reunião Extrardinárias e das atas 12 

das 238ª; 239ª; 240ª e 241ª Reunião Ordinária.  Coloca as atas em votação as atas. 4 ABSTENÇÕES - 13 

APROVADA POR MAIORIA. Passou-se para o 2º item de pauta: reativação do GT de licenciamento 14 

ambiental para eventos automotivos 4x4. Tiago Pereira/FIERGS-Presidente questiona se algum membro 15 

poderia assumir a coordenação do GT para que em momento futuro possa ser enviado o PROA juntamente 16 

com os encaminhamentos, afirma que para conhecimento da promotoria é relatado que haverá reativação do 17 

GT e quando houver reunião marcada a promotoria será notificada. Fabiani Vitt/FEPAM realiza leitura dos 18 

membros que tinham participação no GT, afirma atualmente estão presentes somente três membros e 19 

questiona se há alguma entidade que gostaria de ter participação, coloca sua posição de que a FEPAM era tida 20 

uma posição técnica de não incentivar o licenciamento da tal atividade por não estar presente em qualquer 21 

código para a tal atividade dentro do CONSEMA, foi sugerido em que fosse adquirido autorização dos 22 

Municípios. Marion Heinrich/FAMURS afirma estar disposta a permanecer no GT mas não gostaria de assumir 23 

a coordenação por já estar coordenando diversos grupos e trabalhos, o Marcelo Camardelli relatou que 24 

diversos municípios queriam que a atividade fosse licenciada, é importante que seja relembrada as conclusões 25 

que haviam sido redigidas pelo Tiago, foram consideradas pertinentes, mesmo já tendo sido entendido, a 26 

promotora insistiu que a atividade fosse licenciada e será discutido no GT. Tiago Pereira/FIERGS-Presidente 27 

explica que é demandado o CONSEMA para que seja formalizado o licenciamento com maior brevidade 28 

possível, deverá ser discutido os impactos locais. Marion Heinrich/FAMURS questiona Paula Hofmeister se há 29 

a lista de municípios que foram chamados para a reunião, por serem municípios onde surgiram os 30 

questionamentos, para que se necessário fazer contato. Paula Hofmeister/FARSUL explica estar sem o acesso 31 

aos arquivos, é relembrado que o Marcelo Camardelli havia comentado ser o único a estar presente no GT na 32 

reunião com os municípios e contendo consigo as informações que foram ditas na reunião, FARSUL se coloca 33 

à disposição para participação do GT e se possível fazer a troca da coordenação do. Tiago Pereira/FIERGS-34 

Presidente explica que gostaria que fosse visto a coordenação do GT para que possa ter informações sobre 35 

reuniões e agendas, questiona se algum membro gostaria de se oferecer para a coordenação.  Fabiani 36 

Vitt/FEPAM se coloca à disposição para ser coordenadora do GT. Tiago Pereira/FIERGS-Presidente explica 37 



que poderá ser dividido as tarefas para facilitar organização do GT. Fabiani Vitt/FEPAM questiona que estão 38 

presentes somente três integrantes do GT e quais seriam os representantes a serem considerados, afirma que 39 

irá entrar em contato com o Marcelo Camardelli para confirmar os membros e marcar uma reunião. Tiago 40 

Pereira/FIERGS-Presidente supõe que se for entrar em contato com Marcelo Camardelli poderá ser contatado 41 

algum representante da SEMA da área de ambiente natural, podendo ser a subsecretária, por conta de que a 42 

promotora fala de compatibilização do plano nacional de conservação de aves e plano nacional de sistemas 43 

lacustres e os tais aspectos deveram ser avaliados para que seja uma questão justificada da posição dos 44 

membros da Câmara Técnica de Gestão Compartilhada Estado/Município. Marion Heinrich/FAMURS menciona 45 

a troca de e-mails realizada com Fabiani Vitt e afirma que foi citado um questionamento em relação a Lucia da 46 

FEPAM que trata das faixas de praia, por conta de que houve questionamentos em relação a este assunto, é 47 

feito pedido para que seja entrado em contato com a Lucia para questionar se é lembrado de algo por ter se 48 

manifestado. Tiago Pereira/FIERGS-Presidente explica que não deverá ser pensado em mudar a posição da 49 

promotora e sim retirar a posição do CONSEMA para que se tenha conhecimento do que é entendido e para a 50 

primeira reunião do GT deverá ser feito pedido de comparecimento da promotora. Marion Heinrich/FAMURS 51 

explica que é importante saber o que vai ser levantado para que continue tendo o mesmo entendimento, uma 52 

das preocupações é com as áreas protegidas e resíduos. Manifestaram-se com dúvidas e esclarecimentos os 53 

demais representantes: Paula Hofmeister/FARSUL, Fabiani Vitt/FEPAM, Marion Heinrich/FAMURS. Passou-se 54 

para o 3º item de pauta: Adequação e propostas de alteração da Res. 372/2018; Grande parte dos 55 

membros da Câmara técnica de Gestão Compartilhada Estado/Município não foram de acordo com a alteração 56 

do CODRAM 2611,30. Tiago Pereira/FIERGS-Presidente oferece a possibilidade da criação de um glossário o 57 

que contempla e o que não contempla o CODRAM. Marion Heinrich/FAMURS afirma que poderá ser realizado 58 

a construção do CODRAM, e pode ser construído com cautela para melhor observação e melhor discussão 59 

sobre o assunto, afirma que fará a proposta de um glossário. Tiago Pereira/FIERGS-Presidente afirma que é 60 

pensado que a Plenária do CONSEMA irá estar de acordo e não haverá pedido de vista, afirma que o texto do 61 

glossário será feito pela FAMURS que foi quem realizou o pedido de alteração do CODRAM. Prestaram-se com 62 

dúvidas e esclarecimentos os demais representantes: Fabiani Vitt/FEPAM, Marion Heinrich/FAMURS, 63 

Valdomiro Hass/SEAPI, Paula Hofmeister/FARSUL, Adelaide Ramos/CHB. Passou-se para o 4º item de 64 

pauta: Assuntos gerais: Não havendo mais nada a ser tratado, encerrou-se a reunião ás 15h34m. 65 
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Solicita inclusão de item na pauta da CTPGEM - Município de Tapejara

Marion Luiza Heinrich <marion@famurs.com.br>
Seg, 27/03/2023 16:32

Para: Conselho Estadual Do Meio Ambiente <consema@sema.rs.gov.br>
Prezada Secretária Executiva, boa tarde!

A Federação das Associações de Municípios do RS - FAMURS, ao cumprimentá-la
cordialmente, em razão de questionamento feito pelo município de Tapejara e diante de
entendimentos divergentes, solicita que seja feito ajuste na resolução Consema 372/2018,
para deixar claro que a atividade de armazenamento de sementes para comércio,
ensacadas, sem realização de secagem e beneficiamento, é isento de licenciamento
ambiental.
Estamos à disposição para esclarecimentos.

att.,

Sua foto ou
logo Marion Heinrich

Assessora Técnica de Meio Ambiente 
Federação das Associações de Municípios do Rio Grande do Sul - Famurs
(51) 3230.3100 Ramal 293
Rua Marcílio Dias, 574 - Porto Alegre/RS
www.famurs.com.br

http://www.famurs.com.br/
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Questionamento quanto à intervenção em APP

meioambiente@maquine.rs.gov.br <meioambiente@maquine.rs.gov.br>
Qui, 30/03/2023 11:40

Para: Conselho Estadual Do Meio Ambiente <consema@sema.rs.gov.br>

2 anexos (887 KB)
Documento 15-1.pdf; Capturar.PNG;

[Geralmente, você não obtém emails de meioambiente@maquine.rs.gov.br. Saiba por que isso é
importante em https://aka.ms/LearnAboutSenderIdentification ]

Bom dia,
Sou biólogo da Prefeitura Municipal de Maquiné. Atualmente o município
tem recebido solicitações de construção de marinas (atreladas a
condomínios). Ou seja, o interesse é realizar a marina dentro de uma
propriedade privada, abrindo um acesso do corpo hídrico para o interior
da propriedade, permitindo a construção de residências próximas à água.

Entretanto, conforme o Art. 8º Lei Federal n.º 12651/2012, "A
intervenção ou a supressão de vegetação nativa em Área de Preservação
Permanente somente ocorrerá nas hipóteses de utilidade pública, de
interesse social ou de baixo impacto ambiental previstas nesta Lei".
Inclusive, existe um indeferimento da FEPAM para uma solicitação de "um
canal de acesso para motos aquáticas pertencentes aos moradores do
condomínio entre um açude e a Lagoa dos Quadros", sob esta alegação
(INAUT 00016/2022; CODRAM 3461,00). Portanto, pergunta-se: qual o
embasamento legal para se permitir o canal de acesso em APP no
licenciamento de uma marina particular (CODRAM 4720,20)?

Encaminho este e-mail, pois aguardamos manifestação da FEPAM (guia 372)
desde o dia 07/02/2023.

Solicitamos orientação.

Desde já agradecemos a atenção.

Atenciosamente,
Mateus Negrini
Biólogo
--
PREFEITURA MUNICIPAL DE MAQUINÉ
SMDOGMA - Departamento de Meio Ambiente
Av. Osvaldo Bastos, 622
Maquiné/RS - CEP: 95.530-000
Telefone: 0800 6281325
https://maquine.rs.gov.br/
www.meioambientemaquine.blogspot.com
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